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六都齊聚共修辦

都會生活百樣貌

學習無界智慧現

界界無痕無代溝

大千世界任我遊

會集精英展翅飛

師師相承永相隨

※台中學界（海線） 賴淑娟

感謝　天恩師德，承蒙朱金地點

傳師及張志誠點傳師慈悲提攜，讓後

學和幾位幹部學習台中海線學界的班

程，在這一年半的過程中，感恩朱點

傳師的提點及幹部護持，全體成員慢

慢都能相互了解、相互拉近距離。

班員就像後學的孩子一樣，須

要去關心和理解他們，也因此將此次

大會師的任務交由班員進行規劃及執

行，或許有人認為後學太大膽，但後

學回想以前後學在這年紀時，也是得

到點傳師及幹部的信任和支持、協助，

才能從中學習，在跌跌撞撞中提昇，

心中自然冒出了一個想法：「我們可

以，為什麼他們不行？以現在的環境

中，他們或許會做得比我們更好。我

們是這群孩子的後盾，如果我們都不

支持，如何能引他們更上一層呢？」

這是一種使命，也是一種承擔。

或許也有人會認為班員們的想法

太天馬行空，但其實他們的思維是無
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可限量的，有我們的放手，他們能更

加茁壯；有我們的支持，他們能更有

信心；有我們共同的堅持，他們能走

得更遠、更久。他們要的不多，要的

只是我們的信任和肯定。如果我們連這

些都無法給予，如何傳承？如何永續？

人與人之間是相對的，溝通十

分重要，我們尊重他們，同樣也能得

到他們的尊重，有真正的共識，才能

共事；在他們有困難時，我們能傾盡

所能地協助，這是我們必須要做的，

在這次的活動中，感謝瑞周全真單位

光輝區的幹部前賢們又再次地完成使

命，您們是幕後的大支柱、是青年們

的大靠山。

在活動規劃的過程中，雖有到外

地唸書的同學，但只要一得空就回到

光輝道院的密室中，共同為大會師活

動而準備；在每次的聚會時，亦能感

受到這群孩子的團結，及對每件事情

細節的完美執著、追求更好，密室成

了我們的秘密基地。

從一進門就倒回西元 1900年代初

期的 AI時光隧道，精心製作的獨一無

二識別證，密室逃脫中的密碼、劇本、

謎題、各種道具，以及建造比採礦困

難的礦洞等等，密室中的每一件道具

都是大家親手打造的，不合理想就打

掉重練，直到滿意。

流程討論過數次，也模擬過可能

發生的情形，各個活動設計也和老前

人及各位前人輩當時修道環境面臨的

困境、考驗相扣，都是我們用心籌劃

的呈現；但每個活動中總是會有突發

狀況，活動當下，就只能靠大家的智

慧和團結力了。

往往都是執行者才知道自己心中

的完美是如何，但若能知道缺失在哪，

就是我們可以改進的地方，後學也知

道自己在這期間的不完美，有許多要

改進的地方，也學到了很多，但有了

這一大步，才會有以後的每一步，在

此也希望每個人都能努力走好自己的

每一步。

※台中學界（海線） 黃昱嘉

我是負責此次六都學界大會師的

台中學界活動組，這次活動的發想是

在去年（2024）11月開始的。某天上

課時，突然說六都學界要舉辦大會師，

問了才知道，原來輪由我們台中海線

學界負責主辦。一開始，淑娟講師問

大家：「對於主題有沒有想法？」但

是都沒有人回答。可能是我很常動一

些「歪」腦筋吧，問了舉辦時間後就
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想到了，在戒嚴時期，前人輩開荒、

度人的艱辛，在生活中的我們很少會

去關注這段過往，透過這次的大會師，

好像可以請大家一起來探討與了解。

討論好主題後，下一個任務就是

發想內容，因為我自己也很喜歡看別

人玩密室逃脫，所以毫不猶豫地提出

了這個方案。這次的密室佈置花了大

概快 3個月，只要大家有時間，就是

到光輝道院佈置場景，最累的就是礦

坑的工程，只要進去礦坑，出來一定

是滿身的保麗龍，我們不知道耗損了

幾條褲子，上面不是油漆就是批土的，

付出的心血與時間真的很多，一直到

後來要拆掉了，還是感覺有些心疼。

這次活動的發想真的比以前辦過

的任何一場活動都還要難，尤其 1月

（2025）還卡到了出國開荒的時間；

在尼泊爾，早上辦道，晚上就想著活

動要怎麼規劃。

從密室佈置開始，劇本、謎題、

道具、故事，還有其他天的體驗課、

營火晚會、大逃殺，每個任務我都希

望做到完美，但是總不可能事事如意，

活動組的成員有的在外地讀書，有的

還在上學，就我一個人是在台中上學，

而且比較有時間，我感覺自己已經把

大腦開發到極致了，幾乎全部的時間

都是在想：到底怎麼做？

在這次活動結束後，心裡空落落

的，感覺活動沒有辦到最好，很多人

覺得謎題很難；成員感情似乎也沒有

維繫到，才發現為什麼總有人說：「辦

活動很不容易。」原來是這種感受。

然而也很慶幸有這次的大會師，讓我

認知到自己的不足，還有讓我看到了

在後面推著我們前進的點傳師、講師，

以及並肩前行的大家，我們一起跨越

了一個又一個的關卡，開荒度人我們

都成功了，還有什麼是能阻擋我們進

步的呢？

※台中學界（海線） 陳寀綸

當活動正式結束的那一刻，回頭

看看這一路走來的過程，真的滿滿地

感動。從一開始的籌備，到無數次的

討論和調整，再到活動現場的每一個

細節，雖然過程中有辛苦、有挑戰，

但看到一切順利完成，還有大家的笑

容和滿滿的收穫，我覺得所有努力都

值得了。

另外，真的很感謝有昱嘉班長的

帶領。所有企劃都是由她發想的！我

們的付出遠遠不及她日日夜夜燒腦的

劇本、內容、材料、分配、架構。
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這段時間，我們遇到了不少困難，

也曾感到疲憊，但就是一顆不怕失敗、

不怕困難的心，用最笨、最耗時間的

方法，也要把任務完成、做到完美。

而就在參加活動的朋友們進入課程、

遊戲的那一刻，一切都值了。就好像

種植許久的大樹，從幼苗，到成長茁

壯，並開出了花朵。 

總之，真的很感謝每一位付出金

錢、時間、心力的點傳師、講師、還

有學員、夥伴們，也感謝所有參與的

朋友，因為有你們，這場活動才變得

這麼有意義。雖然活動結束了，但這

段回憶到現在依然歷歷在目，回想起

活動的每一刻，我都覺得好幸福、好

幸福。謝謝大家，期待下一次再相聚。

※桃園學界  慈翊

這次參加六都青年大會師，在西

元 2025年 2月 28日至 3月 1日於台

中光輝道院舉行，活動內容豐富且充

滿挑戰，包含「大逃殺」和「密室逃

脫」，讓我們在遊戲中體驗歷史與現

實的交錯，也深刻感受到團隊合作的

重要性。

在這場活動中，最讓我印象深刻

的，是透過遊戲模擬前人輩當年受官

考的艱難。當時的人面對的不只是知

識考驗，還有社會環境的壓力，相比

之下，我們現今所承受的困難真的只

是微不足道。透過這樣的體驗，我更

珍惜現在的學習與發展機會，也對前

人輩開荒的歷史背景有了更深一層的

理解。

此外，活動的設計相當用心，無

論是場景佈置、任務挑戰，還是整體

流程的安排，都讓人感受到籌辦團隊

的細心與努力。這樣的活動不僅增進

了我們的團隊合作能力，也讓我們在

寓教於樂中獲得寶貴的啟發。

整體而言，這次的六都青年大會

師，不只是一次娛樂性的活動，更是

一場讓人思考與成長的旅程。我期待

未來能有更多類似的機會，讓我們能

夠在挑戰中學習、在體驗中感悟，持

續精進自己！

▲  團隊合作、同心協力完成闖關任務。


